
COMITATO DI REDAZIONE AINEVA 

 

     Riunione del 12 Aprile 2024 
 
Il giorno 12 aprile 2024 alle ore 09.00 si è riunito in videoconferenza il Comitato di 
Redazione AINEVA, su convocazione del Direttore del 09/04/2024, Prot. 970/III3, per la 
trattazione del seguente ordine del giorno:  
 
1) Piano editoriale 2023: 

- Rendiconto stagionale 2023-2024”: valutazioni generali, proposte di miglioramento e 
tempistiche 

- Rivista “Neve e Valanghe – n. 97 anno 2024”: considerazioni generali, esame degli 
articoli proposti in pubblicazione e tempi di pubblicazione 

2) Depliant “Divertirsi in sicurezza” (aggiornamento) 

3) Questionario di gradimento legato alla comprensione e utilizzo del nuovo bollettino da 
pubblicare sul sito. 

4) Varie ed eventuali (Aggiornamento sul Premio Filaferro-Valentini) 

 
********* 

 
Sono presenti: Gianni Marigo, Igor Chiambretti, Segreteria AINEVA (Elena e Nadia), Walter 
Beozzo, Erika Solero, Mauro Valt, Giovanna Burelli, Paola Dellavedova 
Assenti: Matteo Fioletti, Stefano Sofia, 
 
Punto 1) Piano editoriale 2024 

- “Rendiconto stagionale 2023-2024”: valutazioni generali, proposte di miglioramento 
e tempistiche  

Sulla base del lavoro svolto la scorsa stagione Erika Solero sottolinea la necessità di 
rispettare i termini di consegna previsti per la fine di settembre tenendo comunque conto di 
eventuali ritardi legati alla disponibilità di dati, in particolare per le relazioni sovraregionali. A 
tal proposito Gianni Marigo sottolineerà la necessità di rispettare il più possibile la scadenza 
anche all’interno del CTD.  
Erika Solero fa presente che lo scorso anno molti colleghi chiedevano di avere maggiore 
libertà nella parte riguardante gli incidenti. Mauro Valt fa presente come la rivista sia l’unico 
documento storico che tratta gli incidenti da valanga, sottolinea quindi l’importanza di 
trattare gli incidenti in maniera completa. 
A questo proposito Igor Chiambretti fa presente che gli Stati Uniti pubblicano un volume che 
raccoglie la descrizione di tutti gli incidenti noti a posteriori e per intervalli di tempo ampi e 
lancia l’idea di poter fare una pubblicazione simile anche per AINEVA.  
L’idea di poter procedere con una pubblicazione simile viene accolta positivamente dal 
comitato di redazione, ma l’organizzazione e le forze nei diversi uffici non sono uniformi, si 
rimanda quindi al gruppo previsori di giugno la possibilità di trattare l’argomento in maniera 
più estesa e condivisa affrontando anche la questione legata alla consegna delle relazioni 
stagionali   
Per rendere i contributi dei vari uffici più omogenei Gianni Marigo propone di stabilire un 
numero massimo di battute sia per quanto riguarda l’andamento stagionale sia per quanto 



riguarda la parte incidenti che in questo modo non sarà più vincolata alla descrizione di un 
singolo incidente, ma piuttosto libera a seconda delle peculiarità della stagione. 
Erika Solero si propone di individuare un limite massimo di battute da proporre per le 
relazioni stagionali analizzando i contributi delle ultime stagioni, che verrà in seguito 
discusso e approvato dal CdR.  
Walter Beozzo chiede se come in passato ci sono limiti legati alle immagini inserite nelle 
relazioni (come ad esempio profili o grafici di snowpack), a tal proposito Erika Solero fa 
presente che i limiti sono legati esclusivamente alla risoluzione dell’immagine. Mauro Valt 
ritiene che il grafico non sempre riesce a cogliere l’importanza delle immagini, per ovviare al 
problema Erika Solero chiede che i contributi delle relazioni siano consegnate come fossero 
degli articoli quindi con il file contenente solo il testo, il file con l’impaginazione desiderata e 
la cartella delle immagini ad alta risoluzione.  
Giovanna Burelli propone, in occasione del prossimo gruppo previsori, di predisporre delle 
slide riassuntive della stagione per singolo ufficio, da pubblicare indicativamente a giugno, 
con le indicazioni di massima su quanto accaduto durante l’inverno; l’idea viene accolta dal 
CdR in maniera molto positiva. 
Giovanna Burelli si rende disponibile a predisporre un layout grafico comune per metà 
maggio che verrà poi distribuito ai vari uffici per la preparazione dei propri contributi. 
Si chiederà quindi a ogni ufficio di preparare 3 slide riassuntive della stagione con un layout 
comune su innevamento, specificità della stagione (tipo neve sahariana o graupell) e 
contenuti ritenuti rilevanti per la stagione come ad esempio l’attività valanghiva su aree 
antropizzate. Mauro Valt si è reso disponibile a preparare 1 slide riassuntiva per l’Arco 
Alpino, 1 per gli Appennini e 1 sugli incidenti.  
Tutti i contributi verranno successivamente assemblati e pubblicati sui canali social di 
AINEVA così da divulgare a fine stagione delle informazioni generiche ma efficaci 
sull’andamento e le peculiarità della stagione appena conclusa, in attesa dei contributi più 
strutturati e completi che saranno pubblicati in autunno. Verosimilmente la pubblicazione di 
questo lavoro potrebbe essere intorno a metà giugno dopo l’incontro del gruppo previsori di 
fine stagione. 
 
- Rivista “Neve e Valanghe – n. 98 anno 2024”: considerazioni generali, esame degli 
articoli proposti in pubblicazione  
 

Viene analizzata la “BOZZA DEL PIANO ANNUALE DI PUBBLICAZIONE DELLA RIVISTA 
NV 2024” inviata insieme alla convocazione della riunione ai componenti del CdR.  
Per quanto riguarda il contributo proposto riguardante la sonda Finapp per il calcolo dello 
SWE, argomento già trattato da Mauro Valt sul N°95 di “Neve e Valanghe”. Erika Solero fa 
presente che la sonda è stata installata anche in 2 stazioni piemontesi (1 in montagna) e da 
quest’anno si sta procedendo alla verifica delle misure anche in Piemonte; sarebbe 
auspicabile una collaborazione e un confronto. In tal senso Mauro Valt e Erika Solero si 
mettono a disposizione per prendere contatti con Carlotta Bonvicini e coordinarsi per una 
possibile pubblicazione.  
Paola della Vedova evidenzia la possibilità di inserire articoli partendo da lavori proposti per 
l’ISSW (gli abstract dei lavori proposti da AINEVA verranno condivisi sul Drive del comitato 
di redazione). Igor Chiambretti propone di predisporre 1 o 2 articoli da inserire nella sezione 
cartografia partendo dai lavori che gli uffici di AINEVA stanno preparando per l’occasione.  
Giovanna Burelli propone di tradurre articoli scientifici interessanti vista la difficoltà dei 
diversi uffici di predisporre articoli propri. A tal proposito Igor Chiambretti propone la 
traduzione dell’articolo di Mitterer e Muller sull’uso della Matrice. 
Per la sezione “opere di difesa e distacco artificiale” Paola della Vedova propone un 
contributo sull’uso dello Sniper; Giovanna Borelli suggerisce un articolo congiunto tra le 
regioni che ne fanno uso portando l’esperienza di diverse realtà. Igor Chiambretti si propone 
di prendere contatti con Alessandro Prola e Nicola Dameno per verificare la loro disponibilità 
per una collaborazione in tal senso.  



Rispetto alla proposta sull’analisi delle dotazioni organizzative e strumentali dei servizi di 
previsione valanghe regionali o provinciali afferenti ad AINEVA, si suggerisce di valutare la 
questione nel prossimo gruppo previsori; il CdR propone di procedere con un report interno 
sull’organizzazione dei diversi uffici per definire un documento che evidenzi le problematiche 
e definisca le linee guida da seguire.  
Vengono quindi individuati gli articoli che potranno essere oggetto di pubblicazione e definito 
un referente che avrà il compito di tenere i contatti con gli autori per rispettare le tempistiche 
di pubblicazione, si definisce pertanto un piano editoriale di massima per la rivista n 98. 
(Allegato 1) 
Erika Solero fa presente che eventuali contributi non inseriti all’interno del piano editoriale 
potranno comunque essere presi in esame e potranno essere oggetto di pubblicazione se 
ritenuti meritevoli e approvati dal CdR.  
 
Punto 2) Depliant “Divertirsi in sicurezza” (aggiornamento)  

Erika Solero fa presente come sia urgente fare una revisione/aggiornamento del depliant 
“Divertirsi in sicurezza” eventualmente predisponendo un unico depliant multidisciplinare. La 
segreteria conferma che il lavoro era già stato approvato dal CTD e sono già stanziati i fondi 
per la realizzazione del lavoro; la segreteria inoltre ha inviato al CdR le versioni dei diversi 
depliant in italiano e in inglese. Si concorda di procedere con una verifica all’interno dei 
diversi uffici per verificare la disponibilità di previsori che possano far parte del gruppo di 
lavoro (Mauro forse si era già proposto). Igor Chiambretti chiederà a Fabio Gheser, che già 
si era proposto a lavorare al progetto, se disposto a seguire il lavoro come esterno. Il 
comitato di redazione si pone l’obiettivo di definire il gruppo di lavoro per metà maggio, 
concludere il lavoro di redazione entro l’autunno (ottobre), in modo da andare in stampa e 
distribuire ai vari uffici i depliant per l’avvio della prossima stagione. 
 

Punto 3) Questionario di gradimento legato alla comprensione e utilizzo del nuovo 
bollettino da pubblicare sul sito. 

Si propone di costituire un gruppo di lavoro dedicato; Giovanna Burelli dà la sua 
disponibilità, Erika Solero e Walter Beozzo verificheranno la disponibilità di altri previsori. Il 
questionario verrà realizzato prendendo spunto dall’analogo questionario proposto da 
Euregio (inviato al CdR da Walter Beozzo lo scorso anno) e da altri questionari simili. 
Sarebbe auspicabile terminare il lavoro per l’avvio della prossima stagione invernale.  

Punto 4) Varie ed eventuali (Aggiornamento sul Premio Filaferro-Valentini) 

Verrà pubblicato a breve il bando per l’edizione 2024. Si richiede al CTD la modifica 
dell’articolo 6 del regolamento chiedendo all’autore che, in caso di vincita, predisponga la 
stesura dell’articolo da pubblicare su Neve e Valanghe.   
Walter Beozzo fa presente che si confronterà con la redazione per l’approvazione della 
revisione del codice nivometeorologico che poi verrà pubblicato  
Giovanna Burelli chiede se si può tradurre l’ultimo libro di Schweizer. Igor verifica la 
disponibilità degli autori alla traduzione e alla pubblicazione in italiano, ma ritiene che la 
difficoltà maggiore probabilmente è l’individuazione di un possibile editore che si fa carico 
della pubblicazione.  Una volta ottenuta l’approvazione degli autori, si verrà predisporre una 
richiesta formale da parte di Aineva alle case editrici, come ad esempio Atesia, Alpina, 
Mulatero che si occupano di manualistica di montagna, per verificare la loro disponibilità alla 
pubblicazione.  
 
La riunione si conclude alle 12:15 del 12/04/2024 

Il Coordinatore Redazionale                 Il Direttore Responsabile 

Erika Solero                 Gianni Marigo 


